

VIROINVAL Olloy-sur-Viroin

Les Tamalou découvrent l'Auvergne

60 Tamalou viennent de partir à la découverte de l'Auvergne : un voyage enrichissant à tout point de vue !

● Marie-Françoise LAREPPE

L'Auvergne, une terre de volcans et de fromages, c'est ce qui a surtout marqué les Tamalou lors du voyage qu'ils viennent de réaliser. Dès leur arrivée sur ce territoire français, ils ont élu domicile à Besse, à 1500 mètres d'altitude, à l'hôtel *La Gazelle*.

Roman, gothique, renaissance, les styles soulignent la richesse du bourg. À cet endroit, l'histoire s'écrit à chaque pas dans chaque ruelle. Les Tamalou n'ont pas manqué d'admirer les superbes paysages du massif du Sancy et de goûter au délicieux fromage Saint-Nectaire.



EdA

De nombreuses découvertes
Les Tamalou ont ensuite découvert la jolie cité médiévale

agrémentée d'un marché où ils ont pu goûter les produits régionaux. Ils se sont ensuite dirigés

vers le Volcan de Lemtegy sur la chaîne des puys, un ancien volcan à ciel ouvert admiré par les

seniors bien installés dans le petit train et sous un beau soleil.

À Brioude le lendemain, ils ont visité la maison de la dentelle et la superbe basilique, une église vivante, un des plus beaux fleurons de l'art roman en Auvergne, mais aussi la maison du saumon et les musées de la Toïnette et Julien qui retracent la vie paysanne d'autrefois.

Les Tamalou ont aussi eu l'occasion de rencontrer les fabricants de Saint-Nectaire et de rejoindre le massif de Sancy, le Mont Doré recouvert de neige culminant à 1800 mètres d'altitude. Le site du lac Pavin n'a pas été oublié : c'est en effet là que se trouve le plus jeune des volcans d'Auvergne né voici 6 000 ans des épousailles de la lave et de l'eau.

Les Tamalou ont enfin visité le barrage de Port les Orgues et ont fait une promenade en bateau au pied du célèbre château de Val sans oublier la distillerie qui fabrique la très bonne liqueur à base de fleurs, la Gentiane. ■

COUVIN

En Fagne et Thiérache, sortie du n° 178

Trois articles seulement dans le nouvel EFT, mais d'envergures, le premier étant relatif à la série consacrée à Frasnes.

Presque la moitié du tome 178 d'*En Fagne et Thiérache*, qui vient de paraître, est consacré à Frasnes-lez-Couvin et à ses commerces de jadis. Un travail de recherche, d'enquête et d'interview agrémenté de pho-



Un des articles du numéro 178 d'*En Fagne et Thiérache* traite de l'école primaire de Saint-Remy.

tos et de document d'époque. Mais à côté de ce premier article qui devrait être suivi de beaucoup d'autres sur le même sujet, Janine Buet entretient les lecteurs de manière très intéressante sur les écoles primaires de Saint-Remy.

L'article replonge dans un passé pas lointain pour certains et dans un autre monde pour ceux qui n'ont pas connu la férule des maîtres de ces temps-là. Des photos intéressantes, des têtes connues et des noms aussi, d'instituteurs, d'institutrices et de sœurs de la région qui y ont formé toute une série de pota-

ches. L'auteur a basé son article sur des archives de la Commune de Chimay et a agrémenté son article par des photos et de la documentation de Germain Michelet.

Le lecteur pourra aussi lire le second article qui traite de la poterie et qui s'intitule : « *Quand les terres plastiques faisaient la richesse de Baileux, Bourliers et Forges* ». Des photos et des documents peu ou pas connus pour les amateurs d'anciennes industries. L'article est signé Christian Constant et il est à suivre. ■ **M. V.**
➤ 4€ le n° + frais de port 2€ au cpte 732-00118851-84. Infos : 060345327

WALCOURT Fraire

Audition des élèves de l'école de musique

Comme chaque année, les élèves de l'école de musique de l'Harmonie ont été auditionnés par un jury pour mesurer leurs progrès.

Samedi matin, le local de musique de l'Harmonie de Fraire a accueilli l'audition des élèves de l'école de musique. Ils étaient 16 à se pré-



Les élèves, leurs professeurs et le jury rassemblés au terme de l'audition 2013.

senter devant un jury composé de M. Stevens (professeur de cuivres), Karine Gérard (flûtiste), Philippe Bohy (professeur de flûte et directeur du Modern Music Orchestra), Georgio Albercq (euphonium à Bütgenbach) et Damien Bernard (chef de musique à Fraire).

Palmarès

Chacun à leur tour, les élèves ont donné le meilleur d'eux-mêmes dans l'interprétation de leur pièce d'épreuve. Voici

le palmarès dressé par le jury au terme de l'audition : **Cuivres** : Charly Museux (92 %), Sara Lambot (82 %), Baptiste Bechet (85,5 %), Émilie Charlier (89 %), Lucas Debources (94 %), Nathan Debources (90 %), Guillaume Vander Meersche (85 %), Noémi Demarteau (80 %). **Flûtes** : Margot Bechet (78 %), Justine Scieur (88 %), Christelle Deporre (87 %), Suzy Museux (90 %), Gaétan Ramack (87,5 %). ■ **V. P.**

➤ <http://harmoniefraire.be>